

Investigar con embriones



**FRANCISCO
MURO
DE ISCAR**

El Gobierno ha aprobado reformar la Ley de Reproducción Asistida para permitir lo que estaba prohibido: la investigación con células madre embrionarias para fines terapéuticos. De esta forma, siguiendo las recomendaciones de la Comisión Nacional de Reproducción Humana Asistida y del Comité de Ética, se podrán utilizar los embriones sobrantes de los procesos de reproducción asistida que después de cinco años no hayan sido utilizados para llevar a

cabo una gestación. En estos momentos hay miles de embriones las cifras oscilan entre 30.000 y 200.000— sobrantes de la fecundación in vitro.

El Gobierno ha puesto algunos límites y restricciones: en primer lugar, serán los progenitores los que decidan el destino de esos embriones, mediante un consentimiento expreso, y pueden optar por donarlos a personas que se encuentren en lista de espera de los programas de fecundación in vitro o acceder a la descongelación y cederlos para investigación; el Gobierno limita, además, el número de embriones que pueden implantarse a las mujeres en estos procesos; rechaza la producción de embriones destinados a uso científico, así como la clonación tera-

péutica; y fija que un Comité Nacional deberá autorizar los experimentos.

No es un asunto fácil ni desde el punto de vista científico. Hay en

No es un asunto fácil ni desde el punto de vista científico. Hay en juego valores importantes

juego valores importantes como el de poder investigar para buscar tratamientos potenciales contra muchas enfermedades como el Parkinson o la diabetes. También es cierto que eso mismo se puede

hacer con células madre adultas, aunque su versatilidad sea algo menor. Desde el punto de vista moral, para quienes consideramos que un embrión es un ser vivo, con derechos propios, una persona en toda la extensión de la palabra, este anuncio es una mala noticia y la potenciación de la investigación con células madre adultas hubiera evitado el conflicto.

La investigación con embriones va a plantear no sólo graves problemas morales sino también científicos se habla de que tienen una gran capacidad para producir tumores— y abre la puerta a investigaciones difícilmente controlables. Espero y deseo que los padres que tienen embriones sobrantes en las clínicas, los donen exclusivamente para crear nuevas vidas.